

# LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE

Precios de suscripción  
LA CORRESPONDENCIA  
DE ALICANTE  
— En la capital —  
Un mes, 1'25 pesetas. Trimestre, 3,75  
FUERA: Trimestre, 4'50  
Punto único de suscripción:  
Castaños, 55.—ALICANTE

Diario de noticias

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

UN NÚMERO 5 CÉNTIMOS

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Precio de los anuncios  
50 céntimos de peseta la línea  
— en la 1.ª plana —  
25 céntimos de peseta la línea  
— en las 2.ª y 3.ª plana —  
10 céntimos de peseta la línea  
— en la 4.ª plana —  
Remitidos y esquelas mortuorias a  
precios convencionales, dirigiéndose  
al Administrador

AÑO I — ALICANTE, VIERNES 4 de OCTUBRE de 1918 — NUMERO 218

## LA SALUD PUBLICA

### ESTEMOS ALERTA

Según comunican de Amsterdam extiérase el cólera en Alemania, y en Berlín han fallecido 16 de los 17 primeros atacados.

También nuestro Gobierno acordó el cierre absoluto de la frontera portuguesa y la rigurosa prohibición de que la crucen enfermos y sanos.

Parece advertirse un manifiesto contraste entre esta gravísima decisión gubernamental de última hora y los aparentes optimismos del señor Marqués de Alhucemas en los primeros momentos de su excursión inspectora a Medina del Campo.

De los datos expuestos pueden deducir nuestros lectores que nuestras primeras apreciaciones respecto a la epidemia, o epidemias reinantes, no llevaban, como han supuesto muchos el marchamo de una alarma sistemática, sino el buen deseo de que todos coadyuváramos a la urgente realización de medidas profilácticas, cuya necesidad ya van advirtiendo hasta los ignorantes y por qué no decirlo? los no alarmistas. Tampoco fuimos de los que fiaban a descensos térmicos la atenuación o desaparición de la dolencia gripal y pensábamos así por considerar toda hipótesis esperanza un motivo más para olvidar prácticas higiénicas de imprescindible aplicación antes y ahora.

Sin que pueda en nuestro ánimo a la hora de ahora el menor prurito de profecía, dada la triste realidad que corroboró y corrobora nuestras alarmas iniciales proseguiremos sin que nada ni nadie nos arredre, nuestra campaña pro-higiene, afortunadamente secundada (aunque con lamentables lapsos en silencio) por nuestros estimados colegas locales. Dijimos y repetimos ahora que las circunstancias de insalubridad que nos rodean no son las más oportunas para demandar únicamente de las autoridades municipales prácticas y medidas de salubridad: entendemos que aparte de la gestión encomendada a aquellas, debemos todos vigilar, denunciar y hasta destruir cuanto veamos que reputa dañino la última circular del Inspector Provincial doctor Gadea Pró.

Como a buenos entendedores pocas razones bastan, prestemos la atención debida a las dos noticias que consignamos al principio de estas líneas y no olvidemos tampoco que la rápida decisión de nuestro Gobierno al incommunicarnos con Portugal obedee a que la grippe adquiere en aquel país una génesis rapidísima y una extrema gravedad.

Y basta por hoy: no se vea en nuestros buenos propósitos lo que podría parecer a ciertos indiferentes, una nota discordante; y a los que suman a su indiferencia, intenciones torcidas, una alarma más.

Ayuntamiento y vecindario deben auxiliarse mutuamente sus bandos previos y sin previas excitaciones. No hacerlo así es perder un tiempo que más tarde tal vez nos haga decir: ¡Si, si, desgraciadamente se perdió tanto tiempo!

Las oficinas de redacción y administración de LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE, se hallan establecidas en la calle de Castaños, 55 bajos, donde se recibe la correspondencia.

## ASPECTOS DE LA GUERRA

### El impulso económico alemán en oriente

Sobre la actividad económica de los centrales en el Norte y Este de Europa y el impulso que presta a los países emancipados del zarismo, he aquí algunos datos recientes.

Bajo los auspicios de la casa Krupp se ha fundado una compañía en Finlandia.

La industria metalúrgica de Silesia está interesándose en las minas de manganeso de Ucrania. Actualmente tiene entabladas negociaciones para comprar o arrendar las minas de Kruoi Rog.

Para actuar en Ucrania se han fundado dos grandes sindicatos en Alemania. El uno es de carácter comercial; lo constituyen gran número de empresas metalúrgicas y de la industria eléctrica, y su capital actual es de 20 millones de marcos, pero con obligación para los elementos en el sindicato de elevar en lo sucesivo esta suma hasta 100 millones. Se ha constituido bajo los auspicios de la casa Krupp. El otro sindicato es de carácter financiero; participan en él todos los grandes bancos de Alemania, y por el momento se encuentra en la etapa preparatoria de estudio por lo cual actúa solamente con un capital de 5 millones. Sus estudios versan preferentemente sobre los proyectos de ferrocarril.

Otra actuación de la economía alemana en Oriente se refiere a la construcción de canales, lo cual está en íntima conexión con lo que en este sentido se hace en Alemania misma. Mientras allí se trabaja en el gran Canal Central que ha de unir las redes fluviales del Mar del Norte y del Báltico, y en la canalización del Mein, y se estudia la del alto Danubio y su enlace con la red del Rin, lo que permitirá la comunicación directa del Mar del Norte con el Negro a través de toda Europa, las grandes obras de canalización empiezan también a entrar en vías de hecho en Oriente.

Recientemente una comisión nombrada por el Consejo de Ministros de Ucrania ha ido a Königsberg (Prusia Oriental) para realizar gestiones relativas a estas obras. Se trata de establecer la comunicación fluvial entre el Dnieper (que desemboca en el Mar Negro) y el Báltico, y esto por dos líneas; una que irá a parar a la costa prusiana y otra que irá a Riga. Para la primera hay dos trazados: uno por el canal del Bug y al Vístula a lanzig; otro por el canal de Oginski y el río Memel o a Königsberg.

### La reforma tributaria

Llevar el presupuesto de ingresos a un rendimiento de 2.000 millones no es cosa difícil de conseguir. Y para ello no es necesario agobiar la situación del actual contribuyente, si no fijarse en algunos impuestos que, como los de industrias y utilidades son susceptibles de una gran elasticidad.

En industria, por ejemplo, habría que acabar con los gremios, propios de una Administración rudimentaria y que son, además, los que en la realidad se oponen al desarrollo de ese impuesto. No hacen tampoco los gremios el reparto de las cuotas con

una mayor justicia que lo haría la Administración mediante una nueva clasificación de los contribuyentes agremiables, que podría modificarse cada dos o cinco años, según conviniere, pero que de ello resultaría una cuota señalada por la Administración en vez de por los gremios. Tómese por base el alquiler, el número de dependientes, la población o zona de población donde la industria esté enclavada, lo que se quiera; pero a nuestro juicio es indudable que hay que llegar a eso, a que el contribuyente se entienda directamente con la Administración, y que todas las cuotas sean fijadas por ésta. El gremio es tiranía para la gran masa de los contribuyentes que lo constituyen, y perjudicial para la Administración.

En Utilidades hay que llegar, por el medio que sea, a poder determinar con exactitud los beneficios que obtienen las Sociedades extranjeras aquí establecidas, parcializando contabilidad y balance a las operaciones que realizan en España. ¿Que es preciso, para lograr esto, reformar el Código de Comercio? Pues que se reforme o que se vaya a una ley especial de Sociedades, como lo han hecho otros países. Todo menos continuara así en este estado de indefensión en que se encuentran los intereses del Tesoro respecto a la tributación de muchas y muy poderosas entidades.

## DESDE ELCHE

### Boda notable

En el día de ayer se unieron con los indisolubles lazos del matrimonio el conocido abogado D. Vicente Alonso Pérez, hijo del querido alcalde de ésta, D. Tomás Alonso, con la bella y distinguida señorita Josefa Serrano Peral, hija del afamado comerciante D. Antonio Serrano.

La solemne ceremonia tuvo lugar en la Parroquia del Salvador que se vio completamente llena de público. Dió la bendición a los contrayentes el celoso cura de la misma D. Francisco de P. Seva.

Actuaron como padrinos el notable abogado don Francis o Galán Bernal, secretario de este Excelentísimo Ayuntamiento, y la acaudalada propietaria y distinguida señora, doña Serafina Peral Castaño.

Los testigos del trascendental acto fueron mi buen amigo, el culto oficial de Secretaría don Vicente Banón Fenoll y los señores don José Bingués Asencio y don Francisco Quiles Maciá.

Cientos de personas esperaron a la puerta de la iglesia la terminación del acto y aplaudieron entusiastamente a los novios.

Les deseamos interminable luna de miel.

### Necrología

En el día de ayer y a consecuencia de la «enfermedad de moda» falleció don Rafael Blasco Sansano, competente tenedor de libros, primo del alcalde de esta.

El finado que contaba con las simpatías de todo Elche era presidente honorario del Círculo Clavé de esta, secretario del Casino y director de la compañía de aficionados.

Por la tarde se verificó el entierro que constituyó una imponente manifestación de duelo en la que tomaron parte miles de personas.

Constituirán la presidencia del duelo

lo el señor alcalde y diversas personalidades del clero y Ayuntamiento. Acompañamos a don Tomás Alonso y familia del finado en el justo dolor que tan irreparable pérdida les ocasiona.

### El temible Soldado

En el día de ayer el número de atacados alcanzaba, según datos de persona autorizada, la respetable cifra de mil cien aproximadamente.

Los casos son de carácter benigno en general y por ahora el número de defunciones diarias no excede del de otros años en que no se conocía al «traidor napolitano».

Aunque seguramente principiara a aumentar.

En el miércoles de la semana pasada solo había cien atacados; el viernes al atardecer ya pasaban de trescientos y ayer miércoles, como ya digo anteriormente, excedían de mil.

Va aumentando considerablemente el ataque del «Soldado» y es de esperar que siga aún creciendo.

Se conocen hastantes casos graves.

Los médicos de la localidad están realizando una labor enorme.

No se ha permitido la inauguración de la temporada en el Teatro Llorente para evitar contagios; medida que ha sido del agrado del vecindario.

### El Corresponsal

Elche 3-X-1918.

## COMENTARIOS

### El «Día de la Libertad»

El próximo 12 de Octubre conmemoraremos el aniversario del descubrimiento de América por Colón. Y Woodrow Wilson, presidente de los Estados Unidos por la gracia del dólar, viene en decretar que ese día se llame «Día de la Libertad».

Woodrow Wilson es grande. El y Unamuno han concebido todas las magnas ideas merced a las cuales ha de ser nuestro siglo el más admirable que registre la historia. Verdad es que después del descubrimiento de América por Colón descubrieron los norteamericanos el medio de esclavizar a las pequeñas repúblicas, disponer de su vida y su destino, explotar sus riquezas, despojar a España de sus colonias y adquirir el monopolio de todo lo que constituya un bien moral o material residente en pequeñas naciones. Pero todo esto no importa, también descubrieron el medio de proclamarse campeones de la civilización y la libertad, dando a Europa catorce principios con los cuales se ha de serle posible atar sus destinos a la magnífica carroza de los reyes de todo, y bien pueden y lo uno por lo otro.

Aceptemos y acatemos, pues, el decreto de Woodrow Wilson. Olvidémonos de Colón; olvidemos la opresión en que gimen las pequeñas repúblicas de Centro y Sud-América; olvidemos el despojo colonial de España; olvidemos que Norte-América tomó parte en esta guerra, para lograr su hegemonía económica en Europa; olvidemos que es ella la conductora de la Entente y la que obliga a sus aliados a proseguir una lucha que favorece sus planes e intereses; olvidemos todo eso para acordarnos tan sólo de que Woodrow Wilson

quiere que el 18 de octubre se llame «Día de la Libertad». — Al fin y al cabo, mientras se llame así, qué importará que en la realidad sea el día de nuestra esclavitud? Contétemos con la libertad espiritual que nos conceden los catorce principios de Wilson, y alimentémosnos con las elucubraciones mentales del incomparable ex-rector de Salamanca. Lo demás (pan y vergüenza) ya se nos dará por añadidura.

## NUESTRA TEMPORADA TAURINA DE 1918

### Mi resumen

A mi excelente cofrade de Juanito,

Voy a prescindir de las novilladas (económicas todas ellas) que en nuestra plaza se han dado. ¿Para qué hablar de lo que no tuvo jamás importancia? La temporada taurina, pues, transcurrió sin más espectáculos serios que las tres corridas de toros organizadas por mis queridísimos amigos Sres. Masanet y Bueno Sales; las del 29 y 30 de Junio y la del 4 de Agosto.

### «¡NACIONAL!»

Como Beethoven para la música; Buonarroti para las bellas artes; Edison para hombre de ciencia; Sorolla para robar la luz y los colores a la naturaleza; Benlliure para escultor y Echegaray para las matemáticas, Ricardo Anlló nació, como «Guerrita», para ser torero.

Agil, valiente y queriendo toros, practica todas las suerte con perfección suma. Ha nacido para sortear, con gallardía sin par, las acometidas de los brutos astados, para burlarles sin desplantar ridículos que tanto entusiasman a la galería, procurando desterrar esa fórmula mentirosa que aportaron a los ruedos los fenomenos que cobran 10.000 pesetas y que han convertido la fiesta viril de los toros en insepulto cadáver, al cual estamos abrazados los que hoy escribimos de estos menesteres sin darnos cuenta de la atmósfera putrefacta en que estamos envueltos...

Quiero y debo hablar de «Nacional», porque hay que reconocer, en honor a la verdad, que el público de Alicante no se ha dado perfecta cuenta del torero que pasó por su plaza de toros. Se han enterado contados aficionados... ¡«Aquí, (se ha dicho) no hay otro que le pise, hoy por hoy, los talones «Camará»! ¡«Camará, que se está cuajando»! ¡Se ve cada cosa!

Desde el portón núm. 1 al núm. 4, sobre las arenas de plata de ese tercio, hay grabado un letrero en el cual se lee:

«¡Nacional!» «¡Amor propio, hombría y vergüenza torera!»

Allí, en aquel tercio, en donde el diestro de Calatayud entró a matar a un manso de Villagodio agarrando una estocada monumental, saliendo prendido por el pecho, por donde los toros suelen echar mano a los bravos que no se valen del recurso ignominioso del sablazo a la media vuelta, «Nacional» dejó plantado el pabellón de su toro magno y dió la nota del valor. Aquella estocada, administrada a ley, limpia de ejecución y primorosamente colocada, acredita a un diestro el triunfo completo de una temporada...

Y... ¿recuerdas, estimadísimo Juanito, aquellos lances de tijerilla tan

